

## TRAGEDIA ITALIANA

Por primera vez desde 1958, Italia estará ausente del Mundial luego de que fuera incapaz de remontar el 1-0 ante Suecia.

**CANCHA**



## Gana el Tri con autoridad

La Selección Mexicana venció 1-0 a domicilio a Polonia con gol de Raúl Jiménez, en el minuto 13, en el cierre de su gira europea.

**CANCHA**



## Se luce en México

En sus diversas actividades en el País, la Reina Letizia mostró atuendos discretos, sofisticados y con un toque de moda. **GENTE**

MARTES 14 / NOV. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

74 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,721 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

## Preven desceleración

Ante la incertidumbre por la renegociación del TLC, el FMI estima para México un crecimiento económico de 2.1% en 2017 y de 1.9% para 2018.

**NEGOCIOS**

Rechaza crítica de Causa en Común sobre inseguridad

# Acusa EPN bullying de ONGs a Gobierno

Lamenta Mandatario que se descalifique en vez de reconocer a las instituciones

ROLANDO HERRERA Y ANTONIO BARANDA

La activista María Elena Morera denunció ayer ante el Presidente Enrique Peña Nieto que los niveles de violencia en México han alcanzado proporciones bélicas.

En respuesta, el Mandatario Peña acusó a organizaciones de la sociedad civil de hacer bullying a las instituciones del Estado.

Durante la clausura del "Sexto Foro Nacional Sumos Causas por la Seguridad", Morera, presidenta de Causa en Común, planteó una de las críticas más fuertes que ha recibido el actual Gobierno federal en materia de seguridad.

## FRENTE A FRENTE



/// Nuestro sistema de seguridad, de justicia y penitenciario, en el mejor de los casos, se encuentra estancado, difícil que pueda empeorar".

María Elena Morera, presidenta de Causa en Común

/// A veces se escuchan más las voces que vienen de la propia sociedad civil (...) que hacen bullying sobre el trabajo que hacen las instituciones".

Enrique Peña, Presidente de México



"Esta masacre nosotros sí la consideramos de proporciones bélicas: los asesinatos, las desapariciones, las violaciones a los derechos humanos, los secuestros, las extorsiones, los robos, ya se hicieron parte de la vida misma de los ciudadanos.

"La violencia que vivimos ya no es temporal ni regional, es endémica y de alcance nacional. No se ha logrado con-

tenerla y mucho menos revertirla", cuestionó.

En presencia también del Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y del Jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, la activista consideró intolerable que políticos federales y estatales sólo den pretextos ante el "desastre" en materia de seguridad.

Tras las críticas, el Presi-

dente Peña lamentó que éstas sean más escuchadas que los reconocimientos a la actuación policial.

"Lamentablemente, a veces se escuchan más las voces que vienen de la propia sociedad civil, que condena, la propia María Elena lo señaló en su discurso, que condena, que critica, que hacen bullying sobre el trabajo que hacen las instituciones del

## Usan Tinder para robar

ANTONIO NIETO

La Procuraduría de Justicia rastrea en la CDMX a un grupo de mujeres que engancha hombres a través de la red social Tinder para robarlos.

Las mujeres citan en restaurantes o bares a sus víctimas y, tras convivir con ellos, aceptan ir a sus casas, los drogan y les hurtan bienes.

Investigadores de la PGJ las llaman "Las Góteras VIP" porque ponen gotas en las bebidas de sus víctimas para dormirlas. Los afectados son de alto poder adquisitivo de Polanco y San Miguel Chapultepec.

Hasta ahora, a las mujeres se les vincula en tres carpetas de investigación. REFORMA tuvo acceso a dos de ellas, iniciadas en la Fiscalía de Miguel Hidalgo.

En agosto, un ejecutivo de una empresa alemana conoció a una chica en Tinder, una red social para concretar citas. De acuerdo con el expediente FMH/MH-4/UI-2S/D/2918/08-2017, se citaron en un restaurante de Polanco.

La mujer llegó con dos compañeras que dijeron ser estudiantes de Relaciones Internacionales en el ITESM.

La víctima y las tres jóvenes decidieron ir al departamento de él, en la Colonia San Miguel Chapultepec.

En un momento dado, el hombre, tras consumir una bebida, perdió el conocimiento y despertó hasta el día siguiente.

Las mujeres le robaron su auto, dos celulares, la cartera y tarjetas bancarias.



## MATA SISMO A CIENTOS EN IRÁN

El temblor más letal del año en el mundo, de magnitud 7.3, dejó al menos 450 fallecidos y 7 mil 300 heridos en la zona kurda iraní, sobre todo en la provincia de Kermanshah (foto). El sismo se sintió desde Turquía hasta Pakistán. **PÁGINA 20**

## Admiten que auditorio no tiene luz, agua, taquillas...

REFORMA / STAFF

El Gobierno del Estado de México rechazó que el Auditorio Metropolitano de Tezcuacán esté clausurado y descartó daños estructurales, pero admitió que la obra está inconclusa.

La Administración que encabeza Alfredo del Mazo aceptó que el inmueble tiene pendientes en la instalación eléctrica, de agua, así como en taquillas y la red de datos de video y voz.

En un comunicado ase-

gura que, después del sismo, trabajadores revisaron el inmueble y no encontraron alguna afectación en la estructura, razón por la que también descartaron que haya sido cerrado.

"El inmueble no está clausurado, la Secretaría de Cultura no ha sido notificada de alguna clausura, ya sea por parte del Municipio, del Estado o de la Federación", expone la Secretaría de Cultura del Edomex.

El Gobierno mexiquense recordó que el auditorio, que

tiene capacidad para 11 mil 800 asistentes, fue inaugurado parcialmente en marzo pasado -evento que encabezó el Presidente Enrique Peña- y ha albergado diferentes conciertos.

Detalló que para los eventos masivos realizados en este sitio ha sido necesario rentar baños portátiles.

Además, estimó que, en febrero de 2018, el Auditorio Metropolitano estará terminado y será entregado a la Secretaría de Cultura, que lo administrará.

## Despilfarran estados 9,500 mdp en imagen

CLAUDIA GUERRERO

Los excesos en el gasto de comunicación social no son exclusivos del Gobierno federal.

Sólo en 2016 los estados despilfarraron más de 9 mil 500 millones de pesos de los mexicanos en publicidad.

De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), los Gobernadores destinaron 139 por ciento más de lo aprobado por sus congresos para promocionar sus administraciones.

Según el Índice de Información del Ejercicio del Gasto 2017, los gobiernos estatales ejercieron 9 mil 528 millones de pesos en comunicación a pesar de que sólo tenían autorizados 3 mil 994 millones de pesos.

En un comparativo, el Imco advirtió que los 5 mil 534 millones adicionales rebasan incluso los 4 mil millones de pesos asignados a los partidos políticos para 2017.

A la cabeza de la lista se

encuentra el Gobierno de Puebla, entonces a cargo de Rafael Moreno Valle, hoy aspirante a la candidatura presidencial del PAN.

Según su contabilidad, la Administración poblana rebasó el gasto autorizado para comunicación social en 8 mil 684 por ciento al pasar de 600 mil pesos a 61 millones de pesos.

En la lista de excesos también aparecen Zacatecas, Sinaloa, Chiapas, Guerrero y Tamaulipas.

En los primeros lugares de la lista de gastos de comunicación social aparecen Coahuila, la Ciudad de México, Chihuahua, Guerrero, Quintana Roo, Campeche, Sinaloa, Chiapas y Guanajuato.

Juan Pardinas, director del Instituto, consideró que el gasto en publicidad y difusión podría incrementarse aun más, no sólo con motivo de la elección presidencial de 2018, sino de la reelección que entrará en vigor para algunos cargos.



Pese a que el inmueble fue inaugurado en marzo por el Presidente Peña, aún tiene varios pendientes.

61097200016